

# Novedades de la Red Médica

La Internet es uno de los sitios más fascinantes del mundo. Alberga la colección de información más variada e interesante que pueda obtenerse. Esto es cierto tanto en cantidad como en calidad. Allí reina la diversidad, la innovación. Hay lugar para todo. Desde la información académica bien fundada hasta la especulación más imaginativa. Todos tienen algo que encontrar. Un stock ilimitado imposible de detallar aquí. Pasen y vean...

Por el Dr. Luis Lobera

**C**ultivando el espíritu de permanente renovación que caracteriza a la Internet y con el que la Comisión de Red Médica se siente identificado, informamos a los colegas que hay importantes novedades en la Red. Nuestras páginas WEB han sido actualizadas habiendo incorporado noticias gremiales, información de eventos, etcétera. En el curso de las próximas semanas todo lo nuevo, todo lo actual, podrá ser consultado en nuestro servicio WEB. Para quienes aún no han accedido al mismo pueden visitarlo en: <http://www.chasque.apc.org/smu/index.html>

## Biblioteca

La página de la Biblioteca del SMU ha tomado un perfil más definido. Desde ahora es posible consultar el catálogo de libros de la Organización Panamericana de la Salud que se encuentran a la venta en nuestra Institución. También hay un índice de los videos y libros disponibles en nuestra Biblioteca. Estos índices pueden consultarse buscando palabras clave definidas por el usuario. También es posible solicitar búsquedas en Medline simplemente llenando un formulario en línea donde es necesario especificar los datos del usuario, palabras clave y limitantes (hay explicaciones de estos términos en la página del formulario). Tiene la ventaja sobre otros buscadores en Medline de que también retribuye el dato de qué es lo que está disponible en Biblioteca u otras bibliotecas del país.

## Red Médica

Hemos incorporado varios vínculos

de sumo interés.

En primer lugar, la forma de encontrar el servidor de Medline, ahora accesible a todos los usuarios del mundo. Requiere registrarse mediante un sencillo procedimiento. Es gratis. Funciona de una manera similar a otras interfaces de Medline. Hay que poner las palabras claves y obtener una lista de documentos. Haciendo click en el documento o incorporándolo a una lista de selección se lo puede obtener en formato MedLars y luego guardarlo como archivo en el disco duro, o imprimirlo, o incorporarlo a un procesador de texto, etcétera. Pensamos que es uno de los aportes más relevantes de los últimos tiempos. Ahora es posible, desde el hogar o el consultorio, buscar la última información sobre el tema requerido sin esperas en un formato accesible y conocido por todos.

Para los interesados en obtener información sobre temas específicos, hemos incorporado la puerta de entrada de dos clásicos:

Medical Matrix, que contiene todos los vínculos de Internet en ciencias de la salud. La información está clasificada por especialidad, por patología, por tipo de recurso (WEB, lista de correo, etcétera). A partir de aquí y con un poco de habilidad para recoger en el "BookMarks" los sitios interesantes que se han visitado, es posible armarse una guía de sitios para mantenerse actualizado según el gusto personal.

Karoliska Institute, en Suecia. También, notable colección de sitios de interés para médicos ordenados por enfermedad siguiendo la clasificación MeSH (Medical Subject Headings). Ofrece un menú muy amigable, con la información bien organizada y apta para ser encontrada por todos los navegantes, aun los que recién comienzan.

Hay más aún. Hemos incorporado los vínculos a las revistas médicas, que han comenzado ahora a llegar a Inter-

net. Hay conexiones con el *Annals of Internal Medicine*, *British Medical Journal*, *New England Journal of Medicine*, *Scientific American*, y otras. A veces están disponibles los artículos completos, en otros casos solamente los abstracts, pero siempre hay un índice donde se puede obtener dónde está el artículo que nos interesa.

Las novedades son constantes, muchas veces es imposible avisar en *Noticias* con antelación, en otros casos cuando sale *Noticias* hace ya tiempo que hemos hecho mejoras en nuestro sitio WEB. En fin, la página de la Red Médica está en constante renovación y es conveniente darse una vuelta por ahí de vez en cuando.

A los interesados en resolver algún punto específico o simplemente a aquellos que piden ayuda no duden en enviar mensajes a [smuadin@mednet.apc.org](mailto:smuadin@mednet.apc.org).

## Ahora la mala noticia

La Red Médica sin duda se ha constituido en una enorme atracción. Es por eso que tenemos cada vez más colegas haciendo uso de la misma. También, van mejorando sus habilidades para encontrar lo que desean. En resumen, la erogación que debe afrontar el SMU para solventar los gastos generados es cada vez mayor. Ha pasado de ser un servicio pequeño para los colegas con más iniciativa a ser un gran proyecto donde participan ya más de 350 usuarios. Ha pasado a pesar sustantivamente en el presupuesto de la Institución.

No insistiremos más en que una de las mejores formas de tener un buen servicio a un costo razonable es el buen uso de la Red Médica. Pero, no obstante, hemos debido buscar alternativas para seguir adelante con este proyecto. La Comisión de Telemática del SMU, luego de largas discusiones ha encontrado que una alternativa aceptable es cobrar a los usuarios una suscripción a la Red Médica que tentativamente hemos fijado en siete dólares mensuales, sin límites de uso por hora o por cantidad de información. El Comité Ejecutivo ha aprobado esta propuesta.

Hasta pronto. ■